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USHUAIA

USHUAIA

EL VETO A LA REFORMA PREVISIONAL 
FUE “POR ERRORES DE TIPEO”

El intendente Vuoto fue el anfitrión del evento que reunió a más de 40 Intendentas 
e Intendentes de ciudades de 15 países de Latinoamérica y el Caribe. 

COMENZÓ LA CUMBRE 
DE BIODIVERCIUDADES 

El Jefe de Gabinete de la 
municipalidad, Omar Becerra, 
dijo que “la ocupación de Walter 
(Vuoto) en este momento, 
es la gestión”, y que llegado 
el momento, se informará el 
calendario electoral 
municipal.

NO ES 
OBLIGATORIO EL 
USO DEL BARBIJO 
EN EL HOSPITAL

El presidente de la Caja, Carlos Iommi, señaló que hubo tres errores en los textos de tres 
artículos. Aseguró que se debió a la vorágine, y que serán corregidos para 
su efectiva entrada en vigencia. 

CUENTA REGRESIVA PARA EL TRADICIONAL 
ENCENDIDO DEL ARBOLITO

“LA AGENDA DE 
LOS VECINOS NO ES 
EL CRONOGRAMA 
ELECTORAL” 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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RÍO GRANDE

USHUAIA

Con la presencia del Ministro del Interior Wado De Pedro, en la Fábrica de Talento tuvo 
lugar el primero de los encuentros para fomentar el desarrollo de la 
temática a nivel federal.
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Será el próximo 8 de diciembre, a las 00 horas. En la previa se presentarán Los Auténticos 
Decadentes, bandas locales, y una bicicleteada en la recién inaugurada 
Doble Santa Fe.

ENCUENTRO PATAGÓNICO POR LA 
ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO
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Desde el Ministerio de Salud 
confirmaron que la medida se 
dispuso sólo para sus trabajadores, 
no para quienes asisten a requerir 
atención. También desmintieron el 
cierre del centro 
de hisopado.

PROVINCIALES
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INTERÉS GENERAL

La estación de VAG, que se sitúa 
en el aeropuerto, realiza mediciones 
constantes de la capa de ozono, con 
la consiguiente advertencia cuando se 
está debajo del llamado “agujero”, pre-
cisamente en esta época primaveral, lo 
que implica una mayor exposición a la 
radiación solar extrema en Tierra del 
Fuego.

La estación de vigilancia atmosfé-
rica está situada en la punta de la pe-
nínsula Pingüino, hacia el Sur del ae-
ropuerto de la ciudad. Pertenece a una 
red de treinta estaciones a nivel mun-
dial, siendo la de Ushuaia la única en 
Latinoamérica.

Desde la VAG se van monitoreando 
las proyecciones de los satélites, cu-
yos datos son públicos, pero, además, 
desde 1994 entre otras cosas miden la 
capa de ozono. 

Emiliano se refirió a una alerta 
emitida en relación con el estado de 
la capa de ozono, a partir de los da-
tos que obtuvieron en la estación este 
mismo lunes.

El método se denomina ozono son-
deo, y consiste en el lanzamiento de un 
globo inflado con helio, con una caja 
de telgopor preparada para soportar 
temperaturas de -80º en la atmósfera y 
vientos de 250 a 300 km/h. 

La caja contiene una pequeña bom-
ba que va tomando aire mientras va 
ascendiendo, usualmente hasta los 35 
km. El aire pasa por una pila química 
de cloro y yodo, el ozono reacciona y se 
le anexa una interface para cuantificar 
el que pudo detectarse. 

Eso se adosa a una estación meteo-
rológica automática, una radio sonda 
que lo lee a través de ondas de radio 
para obtener los datos.

La VAG de Ushuaia recibió desde 
2008 financiamiento de España, que 
a su vez sostenía también la actividad 
científica de la base Belgrano II, en 
Antártida. Desde 2011, es el Servicio 
Meteorológico y el Gobierno de la pro-
vincia quienes suministran el material 
para los ozono sondeos, y el helio para 
inflar el globo. 

“Hoy se hizo un sondeo y arrojó 
datos de que estamos en el agujero de 
ozono” afirmó Petruzzi, quien aprove-
chó para aclarar que no se trata de un 
agujero literalmente, “sino un adelga-
zamiento, nunca puede llegar a ser un 

CÓMO SE MIDE EL ESPESOR DE LA 
CAPA DE OZONO EN USHUAIA 
Emiliano Petruzzi, científico de la estación de vigilancia atmosférica global de Ushuaia, explicó el método que utilizan para medir la 
capa de ozono en la atmósfera, precisamente en momentos en que su nivel, por la época del año, es de importante adelgazamiento.

agujero”. Los valores mínimos rondan 
las 200 unidades Dobson, lo que per-
mite afirmar “estar debajo” del aguje-
ro de ozono. 

Otro tipo de medición, datos que 
arroja un espectro fotómetro, midió 
parecido a los satélites, que arrojaban 
215 UD, aproximadamente. Depen-
diendo de la época del año, lo normal 
sería para estos días 260 UD.

La consecuencia directa es que, 
sencillamente, “pasa más radiación 
ultravioleta, que es la más dañina 
para nosotros. La capa de ozono es 
nuestra protección natural contra es-
tos rayos, al tener menos de este gas, 
hace que penetre más la radiación a 
nosotros y a todos los seres vivos” ex-
plicó el científico.

Las mediciones se realizan por lo 
general los miércoles a las 9 de la ma-
ñana. En esta época de primavera, se 

promueve una operación coordinada 
con las bases Belgrano II y Marambio, 
en el continente antártico, dado que 
es allí donde se forma el llamado agu-
jero de ozono.

Otras mediciones que se realizan 
en la estación VAG las llama Petruzzi 
“medición base de la atmósfera”, be-
neficiado por el lugar, una zona muy 
prístina con vientos predominantes 
del sector Sudoeste: “Todo el aire que 
recibimos es limpio, no hay ninguna 
ciudad que contamine directamente 
a ese aire” describió.

Esas mediciones involucran gases 
reactivos, gases efecto invernadero, 
radiación solar ultravioleta, capa de 
ozono, aerosoles, y micro plásticos en 
el aire.

Respecto de esto último, Emilia-
no Petruzz reveló que responde a un 
proyecto nuevo en desarrollo: “Tiene 

un año recién, ya mandamos los datos 
a la Universidad de Bahía Blanca. Las 
mediciones son por deposición. Son 
frascos con dos tubitos orientados a los 
ocho puntos cardinales”. 

El mecanismo consiste en el aire 
que ingresa y por deposición va cayen-
do lo que recolecta, “micro plásticos, 
pequeñas partículas de arena, lo que 
sea. Después se hace un análisis por 
compuestos químicos, se va descartan-
do lo que no sirve y se va quedando con 
el micro plástico”.

En estos días se envió una primera 
tanda de la estación VAG, con la esti-
mación de mucho componente prove-
niente de la ciudad. Por eso se estable-
ció otra medición en isla Redonda, de 
manera de tener una comparación. Lo 
mismo se replicó en la base Carlini, en 
Antártida, en donde se constató mucho 
micro plástico en el mar.
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CAJA PREVISIONAL

Carlos Iommi, presidente de la Caja, señaló que los legisladores cometieron tres errores en los textos de tres artículos, que obligaron 
al gobernador a vetarlos. Aseguró que se debió a la vorágine, y que serán corregidos para su efectiva entrada en vigencia. 

El presidente de la Caja de Previ-
sión Social de la provincia, dijo que el 
veto que el Poder Ejecutivo dispuso, 
se debe a “un error de técnica legis-
lativa” en tres artículos de la reforma 
previsional recientemente aprobada.

El funcionario enfatizó en cambio 
que persiste la voluntad política, tan-
to del gobierno como de los legisla-
dores que aprobaron el proyecto por 
unanimidad, de corregir el involun-
tario error para que efectivamente se 
puedan cumplir con los objetivos y el 
espíritu de la Ley.

El Gobierno vetó parcialmente los 
artículos 2, que habilita el aumento 
de aportes personales en caso de dé-
ficit; y 14, que establece la jubilación 
extraordinaria. Mientras que lo hizo 
en forma total en el artículo 13, por el 
error técnico en la redacción.

Iommi informó que, en la consul-
ta que se le formuló al organismo que 
preside, “dejamos aclarado que había 
un error de técnica legislativa, que, 
de promulgarse, así como estaba, no 
iba a poder ser aplicado”.

Consideró que ese “pequeño 
error” deriva en que “no se pueda re-
glamentar” ese particular artículo al 
menos. 

El titular de la Caja acentuó que 
“en todo momento la decisión de este 
gobierno siempre fue la de actualizar 
los haberes de quienes en 2016 a la 
fecha hayan tenido una fórmula de 
cálculo establecida en el promedio 

IOMMI DIJO QUE EL VETO DE LA REFORMA 
PREVISIONAL POR ERRORES DE TIPEO 

de los 120 últimos haberes, no con 
efecto retroactivo, pero sí de acá 
en adelante”, por lo que, cuando 
puedan los legisladore corregir ese 
“error de técnica legislativa” queda-
rá subsanado y vigente.

Ahora, los parlamentarios tienen 
un plazo de diez días hábiles, desde 
el pasado martes 22 de noviembre, 
para aceptar por mayoría las obser-
vaciones del Ejecutivo, o rechazar-
las, con los dos tercios de los votos. 

Iommi justificó la redacción erró-
nea en “la vorágine del que hace, se 
equivoca el que hace”. E insistió en 
transmitir que “el gobierno y los le-
gisladores han venido mostrando 
que la intención es poder recuperar 

no solamente el salario de los acti-
vos, sino también en ir una mejora 
de los pasivos” intentando despejar 
las dudas que el veto generó.

Para quienes se hayan jubilado 
entre 2016 y 2022, pidió “que se que-
den tranquilos, que a partir de la 

modificación que se propuso desde 
la Caja de cómo debería quedar defi-
nitivamente redactado, se va a llegar 
con lo que el gobernador prometió”. 

Puntualizó respecto del detalle 
del artículo 14 que, según quedó en 
el texto, “se producía una inequidad 
respecto de situaciones singulares 
que no se pueden subsanar desde 
la Caja. Se propuso ajustar esos por-
centajes como correspondería hacer, 
porque si no habría una inequidad 
que desde mi punto de vista sería in-
correcta”.

La propuesta de redacción de la 
institución previsional, prevé que 
aquellos que tengan una edad menor 
y menor cantidad de años de apor-
tes, “no pueden estar en una situa-
ción distinta a quienes tienen mayor 
cantidad de años y aportes. El haber 
jubilatorio de quienes acceden a esa 
ventana hasta el 2027, será propor-
cionalmente menor a quienes se ju-
bilen de manera ordinaria” clarificó 
finalmente Carlos Iommi.
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La autoridad de Epidemiología pro-
vincial, aclaró que ni el gobierno ni 
las autoridades del Hospital Regional 
Ushuaia han dispuesto la obligatorie-
dad de uso de barbijo en el ámbito del 
nosocomio. Dijo que debe tratarse de 
una confusión en base a un comuni-
cado interno que sí prescribe tal pre-
caución, pero solo para el personal del 
hospital.

Refirió el funcionario que ese co-
municado interno que emitió el hospi-
tal de Ushuaia, que efectivamente dis-
pone la obligatoriedad de barbijo para 
el personal de salud “se fue difundien-
do, se escapó de las manos y por eso 
toda la repercusión posterior. Pero no 
ha cambiado ninguna medida a nivel 
provincia que se haya tomado desde el 
Ministerio de Salud”.

Para llevar aún más claridad ante la 
confusión informativa, Petrina reiteró 
que “no es obligatorio el uso de barbijo 
dentro del hospital para la comunidad 
en general. Sí es una disposición inter-
na del hospital para sus trabajadores”.

También desmintió que no se es-
tén realizando hisopados para detec-
tar Covid-19 en Ushuaia para quien 
lo requiera: “Los hisopados nunca se 
fueron, el centro de hisopado, la uni-
dad de monitoreo ambulatorio del 
cine Packewaia, nunca cesó sus ac-
tividades”. De hecho, confirmó que 
sigue funcionando lunes, miércoles y 
viernes de 8 a 10 en el mismo lugar. Sí 
distinguió que interrumpió sus activi-
dades el centro de Río Grande.

DESMIENTEN QUE SEA OBLIGATORIO 
USAR BARBIJO EN EL HOSPITAL
Juan Petrina, director de Epidemiología de la provincia, informó que esa medida se dispuso en el nosocomio sólo para sus trabajadores, 
no para quienes asisten a requerir atención. También desmintió el cierre del centro de hisopado.

Por lo tanto, instó a los vecinos y 
vecinas que lo requieran, pueden con-
currir al centro de hisopado “con sín-
tomas compatibles, sin turno previo, 
se hisopan y se les emite la constancia 
de resultados en forma automática, 
una vez que se procesa la muestra”.

En relación con un rebrote de co-
ronavirus experimentado en todo el 
país, el funcionario informó que “la 
semana pasada hubo un aumento de 
casos, alrededor de 50, todos leves, 
incluidos extranjeros que vienen po-
sitivos de una embarcación, bajan y 
terminan su aislamiento aquí”. Seña-
ló que esa mayor circulación se obser-
va en todo el país “y obviamente aquí 
no estamos exentos por tener una im-

portante vinculación con el resto del 
país, sobre todo Buenos Aires que es 
donde más creció”.

No obstante, Petrina quiso trans-
mitir la tranquilidad de que se trata 
siempre de casos leves de la variante 
Omicron, sin ningún caso COVID in-
ternado en terapia intensiva.

Ante cualquier síntoma compa-
tible, lo ideal es no salir, aislarse, 
hisoparse o acceder a un auto test 
que se puede comprar en cualquier 
farmacia, según aconsejó el direc-
tor. Habiendo además actualmente 
gran cantidad de casos de influenza 
o gripe en toda Argentina, “las me-
didas preventivas siguen siendo las 
mismas, aislamiento alejamiento de 

otras personas sobre todo con factores 
de riesgos, ventilación cruzada, sobre 
todo con la vecindad de reuniones de 
fin de año”.

Respecto de la vacunación, recordó 
la reciente habilitación de quinta dosis 
-o tercer refuerzo- para personas ma-
yores de 18 años. En base a la respues-
ta, este aumento está relacionado a que 
los picos de la enfermedad se produje-
ron en enero y febrero pasados. Esa in-
munidad natural fue cayendo a lo largo 
de los meses, sumado a que las últimas 
dosis de la mayoría de la población 
fueron por esas épocas. “Al transcurrir 
tanto tiempo, está cayendo esa defensa 
que es necesario fortalecer” se explayó 
Juan Petrina.
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Omar Becerra, jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia dijo que “la ocupación de Walter (Vuoto) en este momento, es la 
gestión”. Evitó así responder cuál es la intención del intendente ante al desdoblamiento de las elecciones municipales.

Becerra no brindó información so-
bre la posición del intendente Walter 
Vuoto de promover el desdoblamiento 
de las elecciones municipales Ushuaia 
respecto de las provinciales y naciona-
les del año próximo.

Becerra sólo informó, ante la re-
quisitoria periodística en FM Master’s, 
que “la ocupación de Walter en este 
momento es la gestión, con el tema del 
presupuesto, las obras saliendo de la 
veda invernal, iniciando obras parali-
zadas que deben comenzar a trabajar-
se. Walter le ha dado prioridad en esta 
instancia a la gestión” definió, para 
luego advertir que “llegado el momen-
to, dará su opinión e informará a los ve-
cinos cómo será el calendario electoral 
municipal. Hoy, ante a la situación de 
todos los argentinos, Tierra del Fuego 
y Ushuaia no son la excepción, Walter 
tiene esta ocupación de la gestión” re-
iteró.

“Todavía no hay ninguna decisión 
política. Creemos que hay que respe-
tar los calendarios electorales de la 
Constitución nacional y provincial y se 

PARA BECERRA, “LA AGENDA DE LOS VECINOS 
NO ES EL CRONOGRAMA ELECTORAL” 

debe dar en un marco de debate e in-
tercambio entre todos los sectores de 
la política de la ciudad” amplió el jefe 
de Gabinete. Aunque se quejó de que 
“hasta hoy, nuestro intendente no ha 
sido convocado ni llamado para eva-
luar”.

Becerra se adjudicó la “primicia” 
de haber anticipado la posibilidad 
de adelantamiento de las elecciones 
provinciales que dispondría el gober-
nador. Pero fue todo lo que dijo al res-
pecto, pues volvió a plantear que “hoy 
la preocupación de nuestros vecinos 

no es el cronograma electoral, sino que 
tienen una lucha diaria y permanente 
de cómo llegar con su salario y afrontar 
sus compromisos. Hoy la agenda de los 
vecinos no es el cronograma electoral”.

“No hay nada evaluado sobre ese 
tema, absolutamente nada” también 
acentuó ante la consulta del aumento 
del número de concejales de Ushuaia, 
que debe decidir y proponer el inten-
dente.

Ni siquiera ante la mención de los 
rumores de continuidad de intenden-
tes y gobernador cada uno en su esta-
mento, en términos de candidaturas, 
Becerra soltó prenda alguna: “Puedo 
sonar muy reiterativo, hoy la agenda de 
Walter es la gestión”. 

“Llegado el momento, la opinión 
política la dará el propio intendente. 
En ningún momento ha planteado ser 
candidato a intendente o a goberna-
dor, no ha dicho absolutamente nada” 
apenas profundizó en tren de presun-
ciones, exactamente en la falta de defi-
nición de Vuoto que desvela sobre todo 
a sus propios partidarios.

USHUAIA
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La llegada de la navidad y el cie-
rre del año 2022, marca un momento 
de encuentro y celebración para el 
mundo. Río Grande ilumina sus ca-
lles con la instalación de luces led 
junto a los símbolos más representa-
tivos de las fiestas. 

Los trabajos de intervención se 
llevan adelante en la calle Santiago 
de Liniers en el barrio Las Barrancas, 
Prefectura Naval en Chacra II, así 
como también la entrada de Chacra 
XIII, y la entrada al barrio Austral.

También se suman la Avenida Pe-
rito Moreno con las clásicas figuras 
del ángel que acompañan el recorri-
do de la misma, la Avenida San Mar-
tín, Avenida Sebastián Elcano, la ex 
Avenida Santa Fe, transformada hoy 
en lo que es la Doble Vía Santa Fe, 
próxima a inaugurarse, la cual cam-
bió la cara de la ciudad mejorando la 
circulación, acortando los tiempos, 
trayendo bienestar a las y los veci-
nos. 

No puede faltar la Plaza Almirante 
Brown, con todos sus paseos y árbo-
les iluminados, lugar emblemático 
de la ciudad, elegido por los vecinos 
para disfrutar de la vida al aire libre. 
Allí se iluminará también, la histó-

COMENZARON LOS TRABAJOS 
DE ILUMINACIÓN EN LAS CALLES

rica Torre de Agua, patrimonio que 
fue refaccionado y puesto en valor, 
en la búsqueda de su preservación 
edilicia y simbólica para los rio-

Con vistas a lo que será la llegada de las fiestas de navidad y fin de año. Es así que desde el Municipio se realiza la instalación de la 
luminaria led en distintas zonas, trabajos que se suman al armado del árbol de navidad ubicado en el Parque de los 100 Años.

grandenses. 
Y como siempre la puerta del Mu-

nicipio tendrá su recorrido de luces 
y decoración navideña dándole vida 

y espíritu festivo al lugar en donde se 
gestionan y piensan todas las políti-
cas que acompañan día a día la vida 
de los vecinos. 

NATALÍ ROLÓN OBTUVO 
MEDALLA DE BRONCE EN 
LOS WORLD SKATE GAMES 

Se trata de Natalí Rolón, una joven 
patinadora que desarrolla su activi-
dad en el Skate Park de nuestra ciu-
dad. Logró el tercer puesto en la ter-
cera edición del Mundial que se llevó 
adelante en Buenos Aires y San Juan. 

Natalí Rolón, patinadora del Ska-
te Park, formó parte de la Selección 
Argentina que representó al país en 
la tercera edición de los World Ska-
te Games, competencia que se llevó 
adelante en Buenos Aires y San Juan, 
y donde la joven riograndense logró 
la medalla de bronce en la modalidad 
Skate Cross.

Además, la deportista da clases en 
el Skate Park brindando sus conoci-

mientos a todos aquellos niños y ni-
ñas que desean ingresar en los depor-
tes urbanos.

Al respecto, Natalí Rolón manifes-
tó que “lo vivido fue una experiencia 
hermosa donde estuvo tres semanas 
exigida al máximo nivel de compe-
tencia”. Vale mencionar que en la mo-
dalidad donde obtuvo el bronce por 
equipos, sólo detrás de Francia e Ita-
lia, fue quinta de manera individual 
marcando un gran registro.

De esta manera, la ciudad de Río 
Grande aportó una gran deportista a 
un seleccionado nacional, dejando en 
claro la inversión y el desarrollo que 
tiene el deporte local.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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KARATECAS DE LA 
ESCUELA MUNICIPAL 
PARTICIPARON EN TORNEO 
PANAMERICANO DE CHILE

Matías Nazar y Aldana Amorós, 
ambos de la Escuela Municipal, parti-
ciparon del III Torneo Panamericano 
de Karate JKA que se llevó adelante en 
el Centro Nacional de Entrenamiento 
de Santiago de Chile con grandes re-
sultados obteniendo una medalla de 
oro y cuatro de bronce.

Dos deportistas de la Escuela 
Municipal fueron parte de la tercera 
edición del Torneo Panamericano de 
Karate JKA (Japan Karate Asociation) 
que se realizó en Chile donde tuvie-

ron grandes resultados.
Matías Nazar obtuvo el bronce en 

Kata (Forma) individual y por equi-
pos. En Kumite (Combate) individual 
el logro fue una medalla de bronce, 
mientras que en la modalidad por 
equipos logró el oro.

Por otro lado, Aldana Amorós 
fue bronce en Kumite por equipos, 
aportando otra medalla para la de-
legación argentina que culminó en 
el primer lugar de este importante 
torneo.

USHUAIA

“Es algo histórico”, dijo Vuoto, ya 
que la fábrica, de una capacidad de 
producción de 80 toneladas/hora de 
asfalto en caliente, “permitirá bajar los 
costos de la pavimentación y apuntar a 
una ciudad con el 100% de asfalto”. 

Además, destacó, “es una planta de 
última generación que reduce al míni-
mo la producción de dióxido de carbo-
no”, contribuyendo al cuidado del am-
biente. 

El jefe del Ejecutivo capitalino es-
tuvo acompañado por el ministro de 
Ambiente y Desarrollo Sustentable de 
la Nación, Juan Cabandié; por el secre-
tario de Asuntos del Conocimiento de 
la Nación, Ariel Sujarchuk; y por la in-
tendenta de Quilmes, Mayra Mendoza. 

También estuvieron presentes el 
senador nacional Matías Rodríguez; 
la senadora nacional Eugenia Duré; la 
diputada nacional Carolina Yutrovic; la 
legisladora Victoria Vuoto; los conceja-
les Juan Pino, Laura Avila y Gabriel de 
la Vega; el jefe de Gabinete municipal, 
Omar Becerra; y funcionarios del Eje-
cutivo de la ciudad.  

Vuoto agradeció “el acompaña-

VUOTO Y WADO DE PEDRO PRESENTARON LA 
NUEVA FÁBRICA DE ASFALTO EN CALIENTE
El intendente Walter Vuoto presentó junto al ministro del Interior de la Nación, Eduardo “Wado” De Pedro, la fábrica de asfalto en 
caliente y la terminadora adquiridas por la Municipalidad de Ushuaia a través del Programa Municipios de Pie, de la Secretaría de 
Asuntos Municipales de la cartera nacional.   

miento del Ministerio del Interior que 
nos permitió adquirir una fábrica de 
asfalto en caliente y una terminadora”, 
y remarcó que “esto viene a resolver 
un problema que teníamos los us-
huaienses ya que ahora contamos con 
una fábrica de asfalto que el Concejo 
Deliberante se negó a votarnos el año 
pasado, más allá del acompañamiento 
que tuvimos de los ediles del oficialis-
mo y que hoy reconocemos”. 

“A través del programa Munici-
pios de Pie pudimos hacer realidad 
este proyecto y ahora la planta nos va 
a permitir llegar a los barrios y volver 
a la lógica de hacer contribución por 
mejoras”, continuó, y agregó que “la 
idea es bajar los costos de la pavimen-
tación y apuntar a una ciudad con el 
100% de asfalto”. 

Sobre la fábrica mencionó que “tie-
ne una capacidad de producción de 80 
toneladas/hora de asfalto en caliente”, 
y dijo que los próximos pasos serán 
“ponerla a punto, capacitar a los traba-
jadores y que esté en funcionamiento 
esta temporada”. Y añadió: “Hoy nos 
animamos a hacer asfalto por admi-

nistración y eso es algo histórico”. 
El intendente señaló además que 

“las empresas privadas no van a dejar 
de trabajar; ellas lo hacen para los tres 
municipios y para la Provincia y mu-
chas veces no dan abasto para cubrir 
los planes de obra pública de la ciu-
dad” y por ello “la idea es tener mayor 
capacidad de obra y llegar a todos los 
barrios”, porque “tenemos 800 cuadras 
sin asfaltar y además cada dos años te-
nemos que repavimentar, un trabajo 
permanente y por eso necesitamos ca-
pacidad propia porque de otra manera 
no llegamos al objetivo”. 

Finalmente, Vuoto hizo hincapié 
en el “acompañamiento permanente 
del Ministerio del Interior y de la Se-
cretaría de Asuntos Municipales de la 
Nación”. 

Por su parte, el ministro del Interior 

manifestó que “poner un recurso en Tie-
rra del Fuego y en Ushuaia no solo tiene 
que ver con ayudar a que los vecinos y 
vecinas tengan mayor calidad de vida, 
sino también tiene que ver con seguir 
apostando a la soberanía sobre las islas 
Malvinas y a seguir apostando a la so-
beranía sobre la Antártida. Entendemos 
que Ushuaia y Tierra del Fuego tienen 
un sentido estratégico para la Argentina 
y para el futuro del país”. 

En esa línea, De Pedro consideró que 
“articular con Walter permite generar 
calidad de vida y generar obras que ha-
cen al arraigo, algo a lo que apostamos 
fuertemente”. 

“Por eso apostamos a la promoción 
industrial, a las obras de infraestructu-
ra, a la conectividad, a los puertos y a to-
das las obras que los vecinos y vecinas 
consideren indispensables”, concluyó.

RÍO GRANDE
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COMO ARTISTAS ESTUVO 
“CUMBIA BASE” Y LA 
MUESTRA DE BAILE 

ESTUVO A CARGO DE LOS 
CHICOS Y CHICAS DEL 

CAAD. ADEMÁS, DESDE 
ECONOMÍA POPULAR 

ESTUVIERON VENDIENDO 
SUS PRODUCTOS 

EMPRENDEDORES 
LOCALES.

El encuentro se realizó en la ciudad 
de Ushuaia en el Centro Infantil Inte-
grado Amanda Beban y estuvo destina-
do a familias, estudiantes, profesiona-
les y al público en general. La misma se 

GOBIERNO LLEVÓ ADELANTE 
LA EXPO DISCAPACIDAD 2022

enmarcó en la semana de los derechos 
de las personas con discapacidad. 

La actividad fue organizada por la 
Subsecretaria de Gestión y Articula-
ción de Políticas Sociales para Perso-

El Ministerio de Desarrollo Humano realizó la primera edición de la expo Discapacidad 2022, una jornada donde las diferentes áreas 
relacionadas a discapacidad mostraron el trabajo que llevan adelante. 

nas con Discapacidad y participaron 
la Dirección Provincial de Educación 
Inclusiva, la Dirección Provincial de 
Salud, UATID, Banco Ortopédico, Kayú 
Chenén, el CAAD, la Biblioteca Popular 
Sarmiento, CENTEC y Tierra Mayor. 

Como artistas estuvo “Cumbia 
Base” y la muestra de baile estuvo a 
cargo de los chicos y chicas del CAAD. 
Además, desde Economía Popular es-
tuvieron vendiendo sus productos em-
prendedores locales.

La Subsecretaria del área organi-
zadora del evento Romina Sarmiento 
destacó que “el objetivo principal fue 
conectar a las personas con discapa-
cidad, a sus familias y al público en 
general con los recursos que propone 
el Gobierno provincial a través de las 
políticas públicas actuales en materia 
de discapacidad. La concurrencia fue 
muy buena, superadora de las expec-
tativas previstas”.

“Queremos marcar un antecedente 
con esta propuesta y lograr que se ge-
neren año a año y que sea un punto de 
encuentro para atender las necesida-
des de las personas con discapacidad. 
Siempre estamos abiertos a sumar a 
todos los que quieran participar, ya es-
tamos pensando en la próxima edición 
y en sumar nuevas propuestas”. 

Por su parte, el secretario Adminis-
trativo Legal del Ministerio de Desarro-
llo Humano Mariano Zunda se refirió a 

la regularización de las altas de pensio-
nes RUPE: “Se ha regularizado el alta 
de las pensiones y vamos a terminar el 
año con todas las pensiones que hayan 
finalizado la etapa del proceso admi-
nistrativo con el alta correspondiente. 
A raíz del trabajo llevado a cabo con 
los equipos de la subsecretaría Romi-
na Sarmiento y el trabajo realizado con 
el Ministerio de Economía, especial-
mente con el equipo de Presupuesto, 
vamos a estar dando de alta en lo que 
queda del año las ultimas pensiones”. 

“Vamos a terminar el año sin tra-
mites pendientes de alta dentro de los 
procesos administrativos tradiciona-
les”, finalizó.

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1, del Distrito 
Judicial Norte, a cargo del Dr. Horacio D. BOCCARDO, Secretaria Única a cargo 
de la Dra. Paula BARRIA LODEIRO, comunica por el término de tres (3) días, en 
los autos caratulados "BALCAZAR SEPULVEDA CARLOS RODOLFO c/ VIDAL 
BARRIA OMAR ENRIQUE s/ EJECUCION PRENDARIA" Expediente N° 4588, 
que la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastara el día 16 de Diciembre 
de 2022 a las 17 horas, en el domicilio sito en calle Edison N° 1250 de esta ciudad 
de Rio Grande, siendo los días 14 y 15 de Diciembre en el horario de 12 a 16 
horas la exhibición en dicho domicilio el siguiente bien: Un (1) Automotor, marca 
072-KIA, modelo 044- PRIDE AÑO 1998, tipo 04-RURAL 5 PTAS, año 1998, 
motor marca KIA N° B3-575645, chasis marca KIA N° KN17P23E4WK104831, 
dominio CNP-728 y en el estado en que se encuentra.  
BASE: DOLARES ONCE MIL (U$S 11.000)- AL CONTADO Y AL MEJOR 
POSTOR-SEÑA 30%-COMISION 10 %- 1% SELLADO DE LEY.  
El bien automotor adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 12.811,49 al 
13/10/2022, dicha deuda y los gastos de inscripción son a cargo del comprador.
El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de aprobada la 
Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial en el Banco de la Provincia de 
Tierra del Fuego, Sucursal Rio Grande. 
Río Grande, 24 de Noviembre de 2022.- 
Para ser publicado por el término de tres (3) días en Boletín Oficial de la Provincia 
y Diario de mayor circulación.- 
Paula Barría Lodeiro - Secretaria

PAULA BARRIA LODEIRO SVICRF:TA.RIA

PROVINCIALES
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SUBIERON A 53 LOS CASOS 
POSITIVOS DE COVID

A partir del 5 de junio, el Ministe-
rio de Salud de la Nación en consen-
so con el resto de las jurisdicciones 
avanzó en una nueva estrategia de vi-
gilancia de infecciones respiratorias 
agudas como COVID-19, Influenza y 
otros virus respiratorios. 

A partir de esa fecha, las Provin-
cias comenzaron a través de las Uni-
dades de Monitoreo de Ambulatorios 
(UMAs) la vigilancia de casos ambu-
latorios y a la vez continúa la vigilan-
cia de casos graves de Covid-19 (in-
ternados y fallecidos), inactivándose 
la vigilancia de casos sospechosos en 
general. 

Los nuevos casos positivos así 
como los casos graves de Covid-19 
(internados y fallecidos) siguen in-
formándose en su totalidad en todos 
los establecimientos. 

En este marco, el Ministerio de Sa-
lud de Tierra del Fuego AIAS actuali-
zó el informe de situación en cuanto 
a la pandemia de Covid-19 en la pro-
vincia y su evolución correspondien-
te a la cuadragésima séptima semana 
epidemiológica de 2022. 

Se reitera la importancia de man-
tener las medidas de higiene y cui-
dados para evitar contagios. Esto 
incluye especialmente completar el 
esquema de vacunación y ventilar 
los ambientes. También se recomien-
da utilizar barbijo en lugares cerra-
dos, lavarse regularmente las manos, 

desinfectar las superficies y objetos 
de uso cotidiano y respetar en todo 
momento los protocolos sanitarios 
establecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo para realizarse 
el hisopado, y en caso de emergencia 
llamar al 107.

Son 558 los pacientes fallecidos 
reportados desde el inicio de la pan-
demia.

En cuanto a los resultados de las 
jornadas de hisopados que el Mi-
nisterio de Salud viene realizando 
en toda la provincia, del 20 al 26 de 
noviembre se detectó 49 casos de Co-
vid-19 en Ushuaia, 4 en Río Grande y 
ninguno en Tolhuin.

En la actualidad hay un paciente 
internado por Covid-19 en Ushuaia 
y uno en Río Grande, ambos en sala 
general.

En cuanto al Plan de Vacunación 
que se está llevando adelante, la 
Provincia ha recibido 474.073 dosis 
de vacunas. Ya han sido aplicadas 
410.398; 158.331 personas recibieron 
la primera dosis de las cuales 147.251 
completaron esquema con la se-
gunda dosis. Asimismo se aplicaron 
8.636 dosis adicionales, 348 vacunas 
de aplicación única y 95.832 dosis de 
refuerzo. (Datos del Monitor Público 
de Vacunación actualizados al día de 
la fecha).

PROVINCIALES

Cabe resaltar que suman 104 las capacitaciones, entre presenciales y virtuales, y alrededor de 3100 vinculaciones laborales a lo largo 
del año.

En este sentido, la Ministra de Trabajo 
y Empleo del gobierno provincial, Kari-
na Fernández se dirigió a las y los parti-
cipantes y expresó que “esto es lo que el 
gobierno provincial, el Gobernador, re-
conoce y apoya, esta capacidad que hace 
que seamos una economía activa”, y 
agregó: “queremos reconocer a cada uno 
de ustedes por su esfuerzo, por su trayec-
toria, por haber puesto todo el compro-
miso en este trayecto formativo”. 

Asimismo, la Ministra subrayó que 
“desde la Secretaría de Empleo y For-
mación Laboral hemos llevado a cabo 
104 capacitaciones que tienen distin-
tos perfiles, capacitaciones que han 
acompañado distintos sectores, con 
trabajo tripartito, como OSDE, sindica-
tos, agrupaciones que nos han acom-
pañado”.

Al mismo tiempo precisó que “el 
57% de quienes realizan estas capaci-
taciones son mujeres” y manifestó que 
“somos la segunda provincia a nivel 
nacional con la tasa de empleo femi-
nizado en término de composición de 
género con un 35,8%, por debajo de la 
provincia de Buenos Aires”. En esta lí-

ENTREGA DE CERTIFICADOS QUE LA SECRETARIA 
DE EMPLEO Y FORMACIÓN LABORAL 

nea, indicó que “es una muestra clara 
del camino que queremos recorrer y 
que estamos recorriendo y, también, 
es un compromiso asumido de ges-
tión para seguir trabajando”. 

Por otro lado, recalcó el trabajo del 
área de vinculación y sostuvo que “ca-
pacitamos 3100 puestos laborales y es 
importante porque dimos oportuni-
dad a vecinos que no contaban con 
empleo de mejorar la empleabilidad 
a través de la vinculación directa, así 
como también a través de distintos 
programas nacionales y provinciales, 
como el Programa de Inserción La-
boral, el de Entrenamiento Laboral, 
nuestro querido PROCEL, eso ha per-
mitido que más vecinos puedan mejo-
rar su empleabilidad”.

“Este tipo de herramientas nos 
permite el desarrollo personal y pro-
fesional y vamos a seguir trabajando 
en este sentido, también en generar 
mayores oportunidades para que esta 
provincia sea un lugar posible, vamos 
por más políticas públicas que mejo-
ren la empleabilidad de todos los fue-
guinos y las fueguinas”, concluyó.

Del acto participaron la ministra 
de Obras y Servicios Públicos, Gabrie-
la Castillo; el secretario Administrativo 
Legal, Vladimir Espeche; el secretario 
de Trabajo, Edgar Ceballos, el Secreta-
rio de Enlace de Gestión, Federico Gi-
ménez, el representante del Sindicato 

Argentino de Televisión Servicios Au-
diovisuales Interactivos y Datos, Javier 
Giménez; las secretarias de Gerencia y 
de Relaciones Institucionales de OSDE, 
Mónica Ovez y Cecilia Iacovino, fun-
cionarios y funcionarias provinciales, 
capacitadores.

PANDEMIA
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Las juventudes fueguinas que 
conforman la Delegación Provin-
cial TDF AIAS 2022 participaron de 
esta instancia, acto en el cual el ac-
tual Delegado Provincial, Mariano 
Altamiranta, tomó la palabra para 
pedir un minuto de silencio en con-
memoración del Día del Genocidio 
Selk’nam instituido por la Legisla-
tura provincial. “En nombre de mi 
delegación y de mi provincia quie-
ro pedir un minuto de silencio y así 
rendir homenaje a la memoria de 
nuestro pueblo, una memoria que 
sigue vigente y punsante represen-
tada en los hijos de los hijos que no 
olvidan y merecen este reconoci-
miento”.

En el día previo a la jornada en 
el Congreso de la Nación, las juven-
tudes comenzaron con el intercam-
bio en el Espacio de la Memoria y 
Derechos Humanos -ex ESMA-. Allí 
expusieron las propuestas elabora-
das en la Instancia Provincial, y tras 
una larga jornada de trabajo junto a 
referentes de todo el país, lograron 
redactar el Documento Nacional, 

LA DELEGACIÓN FUEGUINA PARTICIPÓ DEL DEBATE EN EL 
CONGRESO DE LA NACIÓN
Culminando con el encuentro en la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, la delegación fueguina participó de la lectura del 
documento final del Parlamento Juvenil del Mercosur 2022 que previamente fue consensuado con los y las representantes de todas 
las provincias argentinas.

PARLAMENTO JUVENIL DEL MERCOSUR 

que fue leído y votado este viernes 
en la sesión de la Cámara Baja.

Cada día de la delegación en la 
Ciudad Autónoma de Buenos Ai-
res fue de intercambio y enrique-
cimiento como el encuentro en la 
Casa de Tierra del Fuego, donde 
fueron recibidos por el secretario 
Maximiliano D´Alessio , con quien 
dialogaron sobre planes a futuro y 
en un marco de cordialidad ya que 
éste les manifestó que las puertas 
de ese espacio estará disponible 
para sus necesidades e inquietu-
des.

En la misma línea de camara-
dería, la diputada nacional Mabel 
Caparrós recibió en su despacho 
a los y las estudiantes fueguinas y 
éstos hicieron entrega de una co-
pia del documento provincial y le 
pudieron contar a la parlamentaria 
cómo son las instancias de debate, 
en qué consisten los encuentros de 
Parlamento y cuál es la escuela que 
ellos desean construir.

La Diputada destacó la prepara-
ción e interés de los y las jóvenes 

“de las tres localidades de la pro-
vincia. Fue un encuentro maravi-
lloso donde quedó reflejado todo 
el trabajo realizado en esta instan-
cia previa, sobre todo en lo rela-
cionado con la Educación Sexual 
Integral, que en Tierra del Fuego 
ya se ha trabajado incluyendo gé-
nero y diversidad”.

La representante fueguina en la 
Cámara de Diputados, remarcó “el 
trabajo maravilloso que han reali-
zado los y las chicas, con el fuerte 
apoyo del gobierno provincial por 
medio de las áreas de Juventud y 
de Educación; que han acompaña-
do todo el proceso de debate in-
terno que deriva en este encuen-
tro federal con jóvenes de otras 
provincias, con diversas miradas 
y con la posibilidad de debatir y 
llegar a puntos de consenso que 
concluyan en un documento que 
luego nos llegará nosotros para 
tratarlos en la Cámara de diputa-
dos”.

“Hablamos de todo, pregunta-
ron mucho de como se gestionan 
los proyectos y se convierten en 
ley, pero me llamó mucho la aten-
ción el interés que manifestaron 
en conocer porque los motivos 
que generaron, en los últimos me-
ses, la discusión sobre la ley de 
promoción industrial 19640 y del 
porque el debate en el Congreso. 
Fue una charla muy enriquecedo-
ra con miradas interesante”, con-
cluyó la diputada.

Al respecto de toda esta jor-
nada de debate y construcción 
estudiantil con las juventudes en 
Buenos Aires, la subsecretaria de 
Juventudes, Ivana Olariaga, ex-
presó “Estamos sumamente or-
gullosas y orgullosos del trabajo 
realizado por nuestras juventudes 
durante estas jornadas. No sólo 
representaron de una manera ex-
celente al resto de la agrupación 
que quedó en la provincia, sino 
que también sostuvieron el recla-
mo de soberanía por el territorio 
de Malvinas, y defendieron cada 
una de las propuestas elaboradas 
en la instancia provincial”.

“Es un gran logro para el go-
bierno provincial posibilitar que 

las juventudes vivencien estas ex-
periencias, donde mediante el diá-
logo y el debate constructivo pue-
den crear estrategias 

que les permitan manifestar la 
educación media que desean. Des-
de la Delegación Provincial se hi-
cieron considerables aportes que 
fueron incluidos en el documento 
nacional, como por ejemplo incor-
porar la Causa Malvinas (lo cual 
nuestra provincia viene trabajando 
hace 5 años) solicitando el agrega-
do de este nombre al eje de “Inte-
gración Latinoamericana” el cual 
pasaría a ser “Integración Latinoa-
mericana y Malvinas”, además de 
pactar la realización de una sema-
na de concientización a nivel na-
cional en cada 02 de abril, para que 
todas las juventudes comprendan 
la relevancia de esta fecha. Tam-
bién nuestras juventudes realiza-
ron grandes aportes en materia de 
derechos estudiantiles, pensando 
temáticas vinculadas a derechos 
humanos y a la implementación de 
educación sexual integral dentro de 
las instituciones’”, finalizó.

Por otro lado, Maite Sutil, direc-
tora provincial de Políticas Socioe-
ducativas del Ministerio de Educa-
ción,  Cultura, Ciencia  y Tecnología 
manifestó “Consideramos funda-
mental la participación de jóvenes 
estudiantes en este tipo de pro-
puestas donde puedan debatir de 
forma colectiva. La Delegación fue-
guina representó las voces de estu-
diantes secundarios consensuan-
do, proponiendo, intercambiando 
y defendiendo nuestra identidad”.

“Creemos en una escuela de-
mocrática, una escuela que aloje a 
cada uno y una de nuestras estu-
diantes, que cuide, que respete, que 
incluya, promotora de pensamien-
to crítico y respetuosa de la diver-
sidad. No podemos perder de vista 
el rol protagónico de estudiantes 
en la construcción de esa escuela 
que queremos. Y en este sentido 
queremos destacar y reconocer el 
compromiso y acompañamiento de 
las y los docentes en las instancias 
previas habilitando la palabra y ge-
nerando espacios de debate insti-
tucional”, finalizó.
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FINALIZÓ LA II JORNADA DE CAPACITACIÓN CON UN 
SIMULACRO DE VÍCTIMAS MÚLTIPLES

El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia culminó este domingo la II 
Jornada de Capacitación de Urgen-
cias y Emergencias en la ciudad de 
Ushuaia con un simulacro de vícti-
mas múltiples en el boliche Náutico. 

Desde la Dirección General de 
Atención a la Emergencia se lle-
vó adelante un trabajo articulado 
con diferentes áreas y sectores para 
trabajar y mejorar las estrategias 
del trabajo en equipo. Además, fue 
participe  la Dirección Nacional de 
Emergencias Sanitarias (DINESA) 
quien brindó capacitaciones a las y 
los participantes. 

Las jornadas contaron con la 
asistencia de 250 personas, donde se 
capacitó y formó a diferentes acto-
res sociales vinculados a la temáti-
ca, para poder mejorar la calidad de 
atención en relación a la emergen-
cia. 

La directora General de Atención 
a la Emergencia, Laura Beber ase-
guró que “el objetivo es saber cómo 
tenemos que actuar ante situaciones 
de emergencia de diferentes carac-
terísticas, esperamos que todos los 
años en noviembre se realicen las 
jornadas”.

Además, se refirió a la última jor-
nada y aseguró que “se llevó ade-
lante un importante simulacro en el 
área centro, es la primera vez que se 
hace, recrear un evento con víctimas 
múltiples”.

“Se simuló el incendio del local 
náutico con actores que salieron de 
forma espontánea y otros que fue-
ron rescatados. Fue un acto progra-
mado y planeado, es un momento de 
aprendizaje para las personas que 
asistieron a las jornadas, como tam-
bién para ver el accionar que tene-
mos todas las fuerzas de seguridad y 
de emergencia de la provincia” des-
tacó la Profesional. 

Asimismo, la Directora General 
aseguró que “se midió la respuesta 
de los diferentes entes que partici-
pan en la emergencia, con la activa-
ción del Hospital Regional Ushuaia, 
Hospital Naval y la Clínica San Jorge, 
así también como el equipo de ae-
roevacuación”.

“Fue muy productivo el hecho 
que esté presente personal de la Di-
rección Nacional de Emergencias 
Sanitarias (DINESA) para evaluar el 
mismo y hacer hincapié en ciertos 
puntos que nos marcó para mejorar” 
puntualizó Beber.

PROVINCIALES

Se trató de cuatro encuentros en la ciudad de Ushuaia, donde participaron 250 personas vinculadas al área de emergencias.

LAS JORNADAS CONTARON CON 
LA ASISTENCIA DE 250 PERSONAS, 
DONDE SE CAPACITÓ Y FORMÓ A 
DIFERENTES ACTORES SOCIALES 

VINCULADOS A LA TEMÁTICA, PARA 
PODER MEJORAR LA CALIDAD 

DE ATENCIÓN EN RELACIÓN A LA 
EMERGENCIA. 
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El encuentro tuvo lugar en el Edifi-
cio Guardacostas, sede de la Prefectura 
Naval Argentina, oportunidad en la que 
se trató una amplia agenda de trabajo 
conjunto y en el que las autoridades 
de la Prefectura Naval Argentina pre-
sentaron a la provincia la tecnología 
incorporada para el sistema de control 
y monitoreo marítimo, ubicada en la 
denominada “Sala de Situación”.

En tal sentido, el Secretario Dachary 
manifestó que “fue un encuentro muy 
positivo, en virtud de que se abordaron 
temas en pos de profundizar el desa-
rrollo y la coordinación de políticas 
públicas en materia de seguridad ma-
rítima”.

Dachary destacó la labor que lleva 
a cabo la institución prefecturiana y la 
importancia que la misma cuente con 
los recursos necesarios para el cumpli-
miento de las misiones propias de esta 
fuerza de seguridad. 

“Los desafíos que propone el siglo 
XXI para nuestra Prefectura Naval exi-

DACHARY SE REUNIÓ CON AUTORIDADES DE LA 
PREFECTURA NAVAL ARGENTINA
El secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary, mantuvo una reunión con el 
Prefecto Nacional Naval, Mario Rubén Farinón, y el director de Tráfico Marítimo, Fluvial y Lacustre, Miguel Ángel Reyes.

gen contar con los medios necesarios 
para su efectivo abordaje. Al igual que 
lo que ha sucedido en las Fuerzas Ar-
madas, durante muchos años hemos 
descuidado su equipamiento y esto 
debe ser revertido si deseamos repen-
sar el compromiso de nuestro país con 
respecto a sus intereses nacionales”, 
consideró el funcionario provincial.  

En este sentido, aseguró que “he-
mos visto con satisfacción verificar 
las prestaciones de vanguardia que 
ofrece esta Sala de Situación de avan-
zada, que permite acceder a informa-
ción detallada sobre cada barco que 
circunnavegue nuestros ríos y mares 
y a contribuir a un mayor liderazgo en 
los espacios de cooperación interna-
cional y regional en materia de seguri-
dad y defensa marítima, siendo que la 
Prefectura Naval Argentina representa 
una institución fundamental para la 
preservación y defensa de nuestro At-
lántico Sur”.

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla recibió a la intendenta de Quil-
mes Mayra Mendoza para enseñar un 
recorrido por la flamante Casa de la 
Mujer y conversar sobre las políticas 
públicas que implementó el intenden-
te, Walter Vuoto con perspectiva de gé-
nero. 

Allí, Aldalla mencionó que “es un 
orgullo recibir a la intendenta Mayra 
Mendoza, quién fue diputada nacional 
en el 2015 y junto al intendente Vuoto y 
la concejala, Laura Avila lograron cons-
truir este espacio que demostró ser un 
pilar fundamental, para poder avanzar 
en el trabajo diario que deriva en tener 
una sociedad más justa y equitativa”. 

Durante el encuentro, “pudimos 
ampliar las políticas que implemen-
tó el intendente en este espacio con 
perspectiva de género-continuó-, y 
que además quedaron plasmada en la 
carta orgánica de la ciudad, lo cual nos 
reconforta y también nos impulsa a se-
guir trabajando”. 

Natacha indicó que “la intendenta, 
Mendoza nos compartió las prácticas 
que se llevan adelante en el municipio 
de Quilmes, y lo agradecida que está de 

MAYRA MENDOZA VISITÓ LA CASA DE LA MUJER
poder llevarse la experiencia de nues-
tra ciudad, donde hay políticas pensa-
das para mejorar la calidad de vida de 
nuestras vecinas”.

Por su parte, la Concejala Lau-
ra Avila expresó “es un orgullo poder 

BUENOS AIRES

mostrar todo el avance que hemos he-
cho en políticas de género desde 2015 
hasta ahora, nuestra ciudad es un 
modelo y muchas de las políticas que 
implementamos son tomadas como 
inspiración por otros municipios” y 

USHUAIA

agregó “me llena de felicidad que una 
compañera como Mayra Mendoza pue-
da conocer todo el trabajo que venimos 
haciendo y las expectativas que tene-
mos para seguir ampliando derechos” 
finalizó.
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El objetivo principal del encuentro 
fue profundizar los canales colaborati-
vos que permitan dotar de herramien-
tas a un sector con un enorme poten-
cial en términos de generación de valor 
y empleo local, teniendo en cuenta la 
equidad regional como factor funda-
mental. 

El cierre estuvo a cargo del Gober-
nador Gustavo Melella junto al mi-
nistro del Interior, Eduardo de Pedro; 
acompañados por los Intendentes de 
Río Grande, Martín Pérez, y de Tolhuin, 
Daniel Harrington; la vicegobernadora 
Mónica Urquiza; igual que el secretario 
de Economía del Conocimiento, Ariel 
Sujarchuk.

“Para la Patagonia hay desafíos que 
si no los abordamos de manera colecti-
va, regionalmente, va a ser muy difícil 
revertir esos desequilibrios estructura-
les”, sostuvo el Ministro De Pedro quien 
destacó que “toda política e inversión 
que se hace en Tierra del Fuego tam-
bién es una inversión en soberanía”.

“Vamos a seguir apoyando como 

PRIMER ENCUENTRO 
PATAGÓNICO PARA EL 
DESARROLLO FEDERAL DE LA 
ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO
El evento se desarrolló en Ushuaia organizado por el Ministerio 
del Interior con la colaboración del Gobierno provincial, con 
el propósito de profundizar el desarrollo de la economía del 
conocimiento con un sentido federal. 

Gobierno Nacional las estrategias de 
regionalización, vamos a ir apostan-
do como Gobierno Nacional aquellas 
inversiones que en cada provincia ge-
neren arraigo”, agregó el Ministro del 
Interior. 

“Tenemos la responsabilidad de 
generar las condiciones sociales, cul-
turales, económicas, para que esa ge-
neración de argentinos y argentinas 
de talentos decidan quedarse, incenti-
vando que nuestra juventud se queden 
a crear y vivir en Argentina”, subrayó.

En tanto, el Gobernador Melella 
recordó que desde el inicio de su ges-
tión “se comenzó a trabajar en la am-
pliación de la matriz productiva”, cuyo 
“uno de sus ejes es la industria del 
conocimiento” y resaltó que junto al 
Gobierno nacional y al sector privado 
“dimos pasos muy importantes como 
lograr la conectividad plena de nues-
tras escuelas, y eso habla de igualdad 
de oportunidades”.

“Hoy estamos acá en esta Fábrica 
de Talento e Innovación que sirve para 

potenciar la tarea de las empresas. No 
solo pueden entretenerse los chicos 
y chicas, sino que también es un sitio 
que ofrece mucha formación. Por eso 
desde el año que viene todos nuestros 
pibes y pibas de las escuelas secunda-
rias públicas se van a capacitar en pro-
gramación”, recalcó el mandatario.

“El Estado tiene que apostar en la 
formación de nuestros chicos y chicas. 
Cada paso que damos es pensando en 
dar igualdad de oportunidades. Nece-
sitamos recuperar el empleo perdido, 
por eso decimos que desde el fin del 
mundo vamos a impulsar y acompa-
ñar cada iniciativa que tenga que ver 
con la industria del conocimiento, 
porque tiene que ver con todo esto, 
con desarrollo, con crecimiento, con 
dignidad y la generación de empleo”, 
enfatizó Melella.

A través de ponencias de experien-
cias exitosas en términos de política 
pública para el sector, el análisis de 
problemáticas comunes y las necesi-
dades de infraestructura y/o equipa-
miento que permitan potenciarlo, du-
rante la jornada se avanzó en el debate 
hacia una agenda regional potencian-

PROVINCIALES

do el ecosistema de la economía del co-
nocimiento. 

Entre los expositores se contó con la 
participación de Gabriel Rodrigo, direc-
tor General de Desarrollo de Economía 
del conocimiento de La Pampa; Ricardo 
Quintana, secretario de Ciencia y Tec-
nología de Río Negro; Sergio Candelo, 
Presidente de la CESSI; Guillermo Rus, 
Vicepresidente de ARSAT; Fernando 
Schapachnik, Director Ejecutivo de la 
Fundación Sadosky. Además forma-
ron parte de la jornada Pablo Gutiérrez 
Colantuono, secretario de Estado del 
Consejo de Planificación y Acción para 
el Desarrollo (COPADE) de Neuquén; 
el secretario de Industria y Promoción 
Económica de Tierra del Fuego AeIAS, 
Juan Ignacio García; Jorge Naguil, Di-
rector de Innovación Tecnológica de 
Santa Cruz.

Por parte de la empresa Mirgor, 
estuvieron presentes José María Gil, 
director de Tecnología e Inteligencia 
Artificial, y Marcos Canevari y Marcos 
Sciarra, gerentes Ejecutivos de Desa-
rrollo de Aplicaciones y Tecnología; 
igual que representantes del CenTec, 
Globant, entre otros.
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SE INAUGURÓ EL EDIFICIO 
PARA LOS TRES JUZGADOS 
DE INSTRUCCIÓN DEL 
DISTRITO JUDICIAL NORTE

Durante la inauguración del nuevo 
edificio del Juzgado de Instrucción, el 
Presidente del Superior Tribunal de 
Justicia de la Provincia, Javier Dario 
Muchnik habló en rueda de prensa y 
manifestó “las sedes en donde venían 
funcionando los Juzgados de Instruc-
ción, van a ser ocupadas por los Juzga-
dos Civiles, ya que hace tiempo están 
reclamando mejores espacios”.

En la misma línea, detalló “los 
Juzgados Civiles tenían poco espacio 
para celebrar audiencias, ahora con 
la generación de estos espacios van a 
poder llevar a cabo las audiencias de 
una forma más cómoda y conforta-
ble”.

Consultado por el proyecto del sis-
tema acusatorio, precisó “está en la 
Legislatura hace bastante tiempo. Lo 
que estamos queriendo concretar con 
los legisladores, es un abordaje del sis-
tema presencial en provincias patagó-
nicas en donde ya está funcionando. 
Nosotros estamos convencidos de que 
el sistema es bueno, agiliza y es más 
transparente”.

“Ahora tenemos que convencer a 
quienes tienen que aprobar el proyec-
to. La idea es que ellos puedan ir con-
juntamente con nosotros a presenciar 
audiencias del sistema acusatorio 
para que puedan sacarse todas las in-
terrogantes”, indicó Muchnik.

Con respecto a la emisión presu-
puestaria para la aplicación del siste-
ma, afirmó “en realidad lo que se ten-

dría que hacer es reconvertir cargos y 
funciones que están actualmente en 
un lugar para que funcionen en otro 
lugar”.

Por otra parte, anunció “hoy inau-
guramos la casa en donde se va a po-
ner en funcionamiento el Juzgado de 
la ciudad de Tolhuin”.

Asimismo, comentó “el Juzgado va 
a tener una competencia múltiple, el 
cual va a empezar a funcionar con una 
dotación mínima de personas, dos se-
cretarios y tres empleados. La idea es 
que todos los casos acontecidos en la 
ciudad se puedan tramitar en el lu-
gar”.

“En relación con los casos que ya 
están en trámite en Río Grande, que-
dará en la elección de cada una de las 
partes pedir que se siga tramitando en 
la ciudad de Río Grande o que pase 
a Tolhuin”, expresó el Presidente del 
Superior Tribunal de Justicia de la Pro-
vincia. 

VON DER THUSEN INSISTE 
CON MÁS FARMACIAS DE 
TURNO POR DÍA

El Presidente del Concejo Delibe-
rante expresó nuevamente su preo-
cupación acerca de la problemática 
generada por las demoras y las largas 
colas en las farmacias de nuestra ciu-
dad.

El Concejal del Partido Ciudada-
nos Raúl von der Thusen se refirió a 
los inconvenientes denunciados en 
Río Grande en las últimas horas. Son 
muchos los vecinos que expresaron 
que, por las noches, una sola farmacia 
de turno es insuficiente. Al respecto el 
edil expresó: “Sabemos de la situación 
que se genera al tener una sola farma-
cia de turno para toda la comunidad. 
Muchas veces los vecinos deben tras-
ladarse hasta la otra punta de la ciu-
dad para poder conseguir un medica-
mento. Otro inconveniente que se da 
es la acumulación de gente; las largas 
filas que se deben hacer a la intempe-
rie”.

“Continuamente recibimos recla-
mos de los vecinos quienes manifies-
tan los perjuicios de tener solo una 
farmacia abierta. Basta recorrer la ciu-
dad para ver los problemas que aca-

rrea esta situación”, comentó el edil.
Von der Thusen agregó que “he-

mos pedido hasta el cansancio a la 
Ministra de Salud que arbitre los me-
dios para que se pueda solucionar esta 
situación. Fiscalización sanitaria es 
la autoridad de aplicación y es quien 
puede obligar al Colegio de Farma-
céuticos a que se establezcan 2 o más 
farmacias de turno por día”.

Por otro lado, el Concejal recordó 
que “en el 2016 aprobamos la orde-
nanza que regula esta situación. En 
ese momento el Colegio de Farmacéu-
ticos fue a la justicia para no cumplir 
dicha norma y el pedido salió a su fa-
vor”.

Finalmente expresó que “si esta 
problemática sigue sin resolverse, voy 
a trabajar en una Minuta de Comu-
nicación para solicitarle a la Legisla-
tura Provincial que tomen cartas en 
el asunto. Vamos a seguir insistiendo 
porque se trata de una demanda de los 
vecinos. Las farmacias son una exten-
sión del sistema de salud, por lo tanto 
son comercios de primera necesidad”.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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En líneas generales fue una compe-
tencia dura, con las exigencias de los ca-
minos fueguinos que una vez más puso 
a prueba la calidad conductiva de los pi-
lotos de nuestra provincia.

En la categoría “A”, Marcelo Gallar-
do dominó a lo largo de las dos etapas, 
estableció claras diferencias que se vie-
ron reflejadas en las clasificación final, 
alcanzando una contundente victoria, 
pero no le alcanzó para quedarse con el 
título, ya que Constante Moreno Preto, 
con 72 años, finalizó en la segunda po-
sición y de  esta manera, sumó un nuevo 
título a su extensa trayectoria.

Su hijo, Francesco Preto, fue el único 
que pudo seguirle el ritmo a Gallardo 
hasta que el motor del Daewoo Tico dijo 
basta.

Germán Barrios logró el tercer lugar y 
Caren Signoni volvió a mostrar su tena-
cidad, logrando finalizar este durísimo 
rally en la cuarta posición.

En la categoría B, Diego Loreto es el 
nuevo campeón aunque se dio la cu-
riosidad la categoría quedó desierta, ya 
que ninguno de los dos binomios que 
estuvieron en línea de largada pudie-
ron completar la totalidad de la compe-
tencia, mientras que en la categoría C, 
Samuel Hermosilla festejó el título con 
una victoria, aprovechando la deserción 
de Oscar Toledo, quien en el momento 
de abandonar dominaba con comodi-
dad.

En tanto que en la C1, finalmente 
Rodrigo Barrios se consagró campeón 
además de ganar la competencia, más 
allá de un inconveniente en la caja de 
velocidades. A pesar que no era impres-
cindible la victoria para quedarse con el 
título, Rodrigo Barrios fue el más rápido 

EL RALLY FUEGUINO TUVO UN BRILLANTE 
CIERRE DE TEMPORADA
Tal como fue toda la temporada 2022, A.PI.TU.R. tuvo un muy buen cierre de temporada con el Gran Premio Coronación que se corrió este 
último fin de semana en Tolhuin, donde se definieron los campeonatos de 7 categorías.

de la categoría hasta que se corrie-
ron las pruebas especiales en Aguas 
Blancas, donde fue muy bueno lo de 
Martín Iriburo, a quien el hecho de 
no haber corrido la primera fecha le 
restó muchas posibilidades de pelear 
por el campeonato.

Iriburo, que venía de ganar las 
dos últimas fechas, tenía una venta-
ja tranquilizadora, pero se despistó, 
perdió mucho tiempo, situación que 
no desaprovechó Barrios para que-
darse con el triunfo y asegurar su pri-
mer campeonato, más allá que con el 
segundo lugar que venía sosteniendo 
igual era campeón.

Lo de la categoría D fue sencilla-
mente brillante, da para un análisis 
pormenorizado, pero hoy, a grandes 
rasgos, Nacho Pavlov fue finalmente 
el ganador para ganar por segunda 
vez consecutiva el título, en una di-
visional donde el nivel conductivo es 
altísimo. Patricio Suárez, Christóbal 
Masle, Esteban Stork, Niki Senkovic 
entre otros, se destacaron largamen-
te en la última fecha del 27mo. Cam-
peonato Fueguino de Rally.

También fue apasionante la defi-
nición del Campeonato en la E, don-
de el abandono de quien llegó como 
líder, Fernando Agnes, le terminó 
allanando el camino a Facundo Car-
letti para que sume un nuevo título, 
el séptimo, a su rico historial en A.PI.
TU.R.

Facundo Carletti se dio el gusto 
de sumar un nuevo título ganando la 
competencia.

Finalmente, en la categoría F, el 
experimentado Nico Jara ganó con 

claridad, a la vez que Alejandro Arias, 
se consagró campeón, a pesar de no 
haber tenido su mejor performance, 
pero está claro que un campeonato es 
el resultante del trabajo y resultados 

DEPORTES

CUENTA REGRESIVA PARA EL TRADICIONAL 
ENCENDIDO DEL ARBOLITO 

Será el próximo 8 de diciembre, a las 
00 horas. Previo a ello, y en el marco de 
los festejos, la reconocida banda argenti-
na “Los Auténticos Decadentes” brindará 
un show en vivo. Además, las y los vecinos 
podrán disfrutar de carros gastronómi-
cos, bandas locales, inflables y una bici-
cleteada en la recién inaugurada Doble 
Santa Fe.

El Municipio ultima los detalles de 
los que serán los festejos de Fin de Año. 
Como todos los años, se realizará el tra-
dicional encendido del árbol de Navidad, 
dispuesto en el Parque de los 100 Años, el 
próximo 8 de diciembre a las 00 horas. 

En la previa, el 7 de diciembre se rea-
lizará la esperada inauguración de la Do-
ble Santa Fe con una rodada familiar y se 
presentarán en vivo “Los Auténticos De-
cadentes”.

Además, las y los riograndenses po-
drán disfrutar de espectáculos de baile y 

RÍO GRANDE

de todo un año.
El chileno Jacob Masle, fue cam-

peón de una categoría G que sirvió 
para ver en cada rally su capacidad 
conductiva.

bandas locales, carros gastronómicos, in-
flables y propuestas para los más chicos. 
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El intendente Walter Vuoto fue el 
anfitrión de la cumbre que reunió a 
más de 40 alcaldes y alcaldesas y que 
contó con la presencia del ministro del 
Interior de la Nación Eduardo “Wado” 
de Pedro y del ministro de Medio Am-
biente Juan Cabandié. Participó tam-
bién la intendenta de Quilmes Mayra 
Mendoza y los intendentes de las ciu-
dades de Tierra del Fuego, Martín Pérez 
de Río Grande y Daniel Harrington de 
Tolhuin.

En el hotel Arakur, Vuoto dio la 
bienvenida y agradeció la presencia de 
representantes de toda Latinoamérica 
y del país, destacó el rol del CAF “que 
no es sólo un Banco que piensa en el 
financiamiento, sino también en el 
desarrollo sostenible de nuestras ciu-
dades, con miras a una construcción 
planificada, en equilibrio con su am-
biente” y resaltó el acompañamiento a 
los gobiernos locales “como también lo 
hace el Ministro del Interior”.

“La CAF nos propuso trabajar en 
esta red, pensar a las ciudades desde el 
punto de vista de crecimiento con tres 
factores que son el desarrollo sosteni-
ble, la movilidad urbana y espacios pú-
blicos que sean agradables al ambiente 
y a sus vecinos y vecinas. Y repensar los 
roles del Gobierno local en este mundo 
en el que el cambio climático es un de-
safío permanente y es el desafío que se 
viene”, expresó Vuoto. 

“Es fantástico poder estar culmi-
nando en la Argentina aquél sueño que 
empezó en Barranquillas hace un año 
y que nos estén acompañando 40 al-
caldes del resto de Latinoamérica, del 
Caribe y de distintas provincias argen-
tinas”, sostuvo el Intendente y agregó 
que “para nosotros fue un desafío pre-
pararnos para este encuentro”. En tal 
sentido, afirmó que “ha sido un desafío 
porque recorrimos toda Latinoamérica 
con la Cumbre y la idea es que poda-
mos seguir creciendo y encontrando 
puntos de acuerdo, que podamos se-
guir planificando estratégicamente, 
que podamos intercambiar experien-
cias de gestión.

Vuoto consideró que “lo importante 
es cómo vinculamos el Estado nacio-
nal, cómo vinculamos al Banco que ha 
cambiado rotundamente” y agradeció 
a Martín Gil, quien fue secretario de In-
fraestructura y Planificación “con quien 
soñamos la primer línea que el CAF fi-
nanciaba para el Ministerio de Planifi-
cación y la primera obra financiada a 
través de esta línea se está inauguran-
do dentro de dos días en Ushuaia, que 

COMENZÓ LA CUMBRE DE BIODIVERCIUDADES 
Comenzó en la ciudad de Ushuaia el encuentro de Biodiverciudades con la presencia de Intendentas e Intendentes de ciudades de 
15 países de Latinoamérica y el Caribe. 

es una obra que va a cambiar la sos-
tenibilidad y va a generar un turismo 
ambiental y un espacio público para 
todos y todas”. 

El intendente de Ushuaia contó a 
las autoridades presentes los avan-
ces logrados en la ciudad y resaltó la 
modificación de la Carta Orgánica. 
“Pudimos introducir el concepto de 
biodiverciudad en términos de planifi-
cación urbana, por lo que ese concep-
to tiene carácter constitucional”.

Por su parte, el ministro del Interior 
‘Wado’ de Pedro se dirigió al presiden-
te del CAF y destacó la figura de Cris-
tian Asinelli. “Trabajó en los primeros 
años de nuestra gestión y vinculó al 
CAF con las necesidades de todos esos 
intendentes y municipios con un pro-
grama eficiente, rápido, que pudimos 
coordinar y asistir en necesidades muy 
básicas. La verdad ese contacto y esa 
articulación con CAF fue brillante. Mi 
reconocimiento para Cristian, porque 
se llevaron un funcionario muy bue-
no”.

Destacó el trabajo con el ministro 
de Ambiente nacional, Juan Cabandié, 
como así también la presencia de José 
María del Corral que tiene ‘Scholas’, 
“que trabaja permanentemente con 
todos nosotros, un articulador y cons-
tructor de puentes”. 

“Felicito el trabajo de la red de Bio-
diverciudades, felicito a CAF y a los al-
caldes. Esta transformación del mun-
do, este ponernos a trabajar requiere 
de un cambio de abajo hacia arriba. 
Arriba no llegan las necesidades de las 
ciudades, a los organismos multilate-
rales, a los espacios que toman deci-
siones que afectan el comercio mun-
dial, o la protección del planeta no 
llegan esas necesidades que tenemos 
en las ciudades, que son más básicas”, 
dijo el Ministro del Interior.

“Para nosotros el federalismo tiene 
que ver con la posibilidad de conseguir 
trabajo, ser feliz en su pueblo, que pue-
da convivir en armonía con el entorno. 
Para que se pueda vivir dignamente en 
una ciudad, un pueblo de la Argentina, 
necesitamos que el ecosistema pro-
ductivo funcione. Para mí una buena 
forma de articular tiene que ver con 
la planificación. Si uno planifica téc-
nicamente, políticamente encuentra 
el mecanismo de reunión, de análisis 
de información y el mecanismo para 
poder generar certidumbre. El mundo 
atraviesa un momento de incertidum-
bre como pocas, con la pandemia, la 
guerra y este cambio climático que no 

SENADORUSHUAIA

sabemos todavía las siguientes conse-
cuencias”, agregó De Pedro 

“Tenemos que resolver los proble-
mas diarios de nuestra gente, como 
convencemos a los organismos mul-
tilaterales como el FMI que asfixian 
con políticas financieras a pueblos en 
desarrollo, cómo los convencemos que 
necesitamos desarrollarnos sin rom-
per nuestros bosques, secar nuestros 
ríos y que queremos cancelar las deu-
das, pero no a costas de un modelo 
productivo que se lleve puesto el am-
biente. Cómo los convencemos que el 
flujo económico a nivel mundial tiene 
que estar disponible para resolver los 
problemas de la Casa Común, como 
dice el Papa Francisco”, sostuvo el fun-
cionario nacional. ¡Estos foros tiene 
que mucho que ver, las generaciones 
futuras ya están convencidas y hay una 
revolución ambiental de los hijos y nie-
tas respecto a un cambio cultural muy 
necesario sobre cuidar el mundo que 
vamos a dejar al resto. Somos respon-
sables de dejar un mundo mejor del 
que recibimos”.

Por último, El ministro Wado de 
Pedro agregó que “es necesario arti-
cular, el Estado Nacional, Provincial y 
Municipios, pero también alcaldes de 
distintos países que cada uno saca ex-
periencia compartidas, que puede ir a 
contarlos que puede hablar con diri-
gentes de otros países, que podamos 
hablar como hizo Petro ante el FMI 
diciendo “los recursos que se necesi-
tan para cuidar la selva colombiana” 
apoyar a Lula con su propuesta para 
cuidar el Amazonas. Generar un mo-
delo productivo armónico con la natu-

raleza, asumiendo el compromiso que 
cada una de nuestras gestiones tiene 
que estar enfocada en dejar un mundo 
más sano del que recibimos nosotros y 
nosotras”.

El presidente ejecutivo de CAF, Ser-
gio Díaz Granados, recordó que “hace 
un año en Barranquilla dijimos que el 
cierre de la red tenía que ser en Ushuaia, 
porque la teníamos al otro lado del con-
tinente. Hemos ido construyendo esta 
red pacientemente y con un propósito”. 

“El 80 % de la gente de América la-
tina está concentrada en ciudades, 
una región que se ha urbanizado rápi-
damente pero con una gran paradoja: 
estamos llenos de informalidad y de 
exclusión social”, analizó el directivo 
del CAF. “América Latina está llena de 
oportunidades y de contradicciones, 
y en este punto el Banco quiere actuar 
con sentido de pertenencia en la región. 
Creemos que estructurar una red como 
esta nos va a permitir alcanzar más rá-
pidamente el objetivo”.

Del encuentro participaron inten-
dentes e intendentas de las ciudades 
argentinas Colonia Elisa de Chaco, Las 
Acequias de Córdoba, San Roque de 
Corrientes, La Quiaca en Jujuy, Santa 
Rosa en La Pampa, General Ocampo de 
La Rioja, Mariano Moreno de Neuquen, 
San Martín de San Juan, Pérez de San-
ta Fe, Quilmes de Provincia de Buenos 
Aires, Villa María de Córdoba, Piedra-
buena y Puerto Deseado de Santa Cruz, 
Comodoro Rivadavia de Chubut, Fray 
Mamerto Esquiú de Catamarca, Tolhuin 
y Río Grande de Tierra del Fuego, de Lu-
jan, de la ciudad de Cordoba y de Merlo.
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El Ministerio de Salud confirmó 
este lunes la primera muerte en la 
Argentina por mpox (viruela símica 
o viruela del mono). Se trató de un 
hombre de 44 años que tenía diagnos-
ticado VIH sin tratamiento y se encon-
traba internado en terapia intensiva 
en la ciudad de Buenos Aires (CABA).

Confirman la segunda muerte 
por viruela del mono en Chile

Según lo reportado oficialmente 
por el Boletín Epidemiológico Nacio-
nal (BEN), el paciente residía en la 
provincia de Buenos Aires, y era aten-
dido en un establecimiento público 
de la Ciudad de Buenos Aires desde el 
17 de septiembre. 

El paciente estaba en terapia in-
tensiva con asistencia respiratoria 
mecánica y falleció el 22 de noviem-
bre a raíz de un shock séptico.

Por otro lado, se precisó que el fa-
llecido tenía diagnóstico de VIH-SIDA 
sin tratamiento, identificándose du-
rante su internación otras infecciones 
asociadas como herpes, citomegalovi-
rus, sífilis y neumonía.

En Argentina el total de casos de 
viruela del mono, ahora llamda mpox, 
asciende a 895, según los datos hasta 
el 22 de noviembre, y el 98,5% de los 
casos corresponden a personas de 
sexo legal masculino (12 correspon-
den a sexo legal femenino, 4 de género 
trans y 8 de género cis).

El BEN confirmó casos en 15 ju-
risdicciones y sospechosos en 18 y 
siguen concentrados en la región 
Centro, en grandes conglomerados 
urbanos (el 66,4% de los casos confir-
mados se registraron en residentes de 
la CABA y junto con las provincias de 
Buenos Aires y Córdoba, concentran 
el 94,9%). En tanto, La media de edad 
es de 35 años, con un mínimo de 10 
años y un máximo de 78 años.

Las características de la viruela sí-
mica en el país

SE CONFIRMÓ LA PRIMERA MUERTE POR 
VIRUELA SÍMICA EN ARGENTINA

Los casos confirmados hasta 
ahora en el país se caracterizaron 
principalmente por la presencia de 
exantemas (erupciones en la piel) 
vesiculares en diferentes localiza-
ciones, incluyendo genitales, peria-
nales, manos, torso y cara, fiebre y 
linfoadenopatías.

De los 895 casos confirmados, 
hasta el momento 64 refieren antece-
dentes de viaje previo al inicio de los 
síntomas, en tanto que, de los casos 
restantes, se cuenta con información 
disponible para 562 casos confirma-
dos, para los que existe una distri-
bución de antecedentes de contacto 
físico con casos sospechoso/confir-
mado/sintomático, contacto físico 
con viajero, relaciones múltiples/
ocasionales.

Además, del total de los casos fue-
ron confirmaron 594 en la ciudad de 
Buenos Aires, 238 son habitantes de 
distintos distritos bonaerenses, 17 de 
Córdoba, 14 de Santa Fe, 9 de Tierra 
del Fuego, 5 de Río Negro, 4 en Santa 
Cruz, 3 en Mendoza, 3 en Neuquén, 
2 en Chubut, 2 en Tucumán, 1 en Co-
rrientes, 1 en Jujuy, 1 en Salta y 1 en 
San Juan.

La Organizacion Mundial de la 
Salud (OMS) anunció este lunes que 
rebautizará la viruela del mono con 
el nombre de “mpox”, para evitar co-
mentarios racistas o estigmatizado-
res que circularon desde el comienzo 
de la enfermedad.

Según la entidad perteneciente a 
Naciones Unidas, se utilizará el tér-
mino “mpox” en todos sus documen-
tos, y aunque admitirá el de “virue-
la del mono” durante un periodo de 
transición de un año, lo eliminará del 
todo pasados 12 meses.

El término “mpox” es una abre-
viación de “monkeypox” (“viruela del 
mono” en inglés), y será incluido en 
la lista oficial de enfermedades que 
la OMS actualizará en 2023.

De esta manera, el nuevo nombre 
ocultaría en parte la referencia a los 
primates, medio siglo después de 
que en 1970 se bautizara a la enfer-
medad como “viruela del mono” al 
ser identificada por primera vez en 
animales de este tipo en cautividad, 
durante investigaciones llevadas a 
cabo en Dinamarca.

La determinación se tomó tras de-
bates con diversos órganos asesores, 
expertos médicos y científicos y re-
presentantes de 45 gobiernos, indicó 
la OMS.

Por otro lado, la organización re-
cordó que los nombres de enferme-
dades “deben intentar minimizar 
impactos negativos innecesarios en 
el comercio, el turismo, las especies 
animales, o evitar que ofendan a 
cualquier grupo cultural, social, na-
cional, regional, profesional o étni-
co”.

El paciente, un hombre de 44 años, se encontraba internado desde septiembre. Cómo son las características de la mpox y por qué la 
OMS le cambió el nombre a la viruela del mono.

BUENOS AIRES

EN ARGENTINA EL TOTAL 
DE CASOS DE VIRUELA DEL 

MONO, AHORA LLAMDA 
MPOX, ASCIENDE A 895, 

SEGÚN LOS DATOS HASTA 
EL 22 DE NOVIEMBRE, Y 
EL 98,5% DE LOS CASOS 

CORRESPONDEN A 
PERSONAS DE SEXO 

legal masculino (12 
CORRESPONDEN A SEXO 
LEGAL FEMENINO, 4 DE 
GéNERO TRANS Y 8 DE 

género cis).
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El ministro de Transporte de la Na-
ción, Alexis Guerrera, dejará el cargo 
en los próximos días debido a un pro-
blema de salud. Todavía no se definió 
si se tomará una licencia o si presenta-
rá la renuncia.

De acuerdo a la información tras-
cendida, el funcionario, que asumió al 
frente de la cartera de Trasporte, tras 
el fallecimiento de Mario Meoni -en 
mayo pasado- se reunirá con el presi-
dente Alberto Fernández este martes 
para terminar de decidir su futuro.

Este lunes, Guerrera estuvo junto 
al mandatario en la inauguración de 
obras en la estación La Plata de la Lí-
nea Roca de ferrocarriles, en un acto 
del que también participó el goberna-
dor bonaerense, Axel Kicillof.

“Existe, detrás de cada estación 
que renovamos, la voluntad política 
de un gobierno que entiende que las 
y los usuarios de nuestros trenes me-
recen tener un servicio de calidad y 
eso se logra con inversiones que dig-
nifiquen el sistema ferroviario”, mani-
festó el ministro luego de la jornada de 
trabajo.

Se trató de una obra que demandó 
una inversión de 986 millones de pe-
sos por parte del Estado y que repre-
sentó la primera vez que se realizó una 
renovación total de techos de la termi-
nal desde que se inauguró, en 1906.

Estas mejoras son parte del Plan de 
Modernización del Transporte Ferro-
viario que impulsa el Ministerio y que 

EL MINISTRO DE TRANSPORTE, ALEXIS 
GUERRERA, DEJARÁ SU CARGO 
El saliente ministro participó ayer de una última actividad en La Plata. Hoy se reunirá con Alberto Fernández para sellar la salida. 
Diego Giuliano y Martín Marinucci, dos nombres que suenan para hacerse cargo de la cartera.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

NACIONALES

incluye entre sus obras la restauración 
de más de 100 estaciones de las líneas 
Belgrano Norte, San Martín, Mitre, 
Sarmiento, Belgrano Sur y Roca.

Guerrera, que también fue inten-
dente de General Pinto, diputado bo-
naerense y presidente de Trenes Ar-
gentinos Infraestructura, debió asumir 

de una manera precipitada en 2021, a 
partir de la muerte de Meoni, quien 
falleció en un accidente de tránsito 
cuando se dirigía a visitar a su fami-
lia en el partido de Junín, de donde 
era oriundo. Ante la inminente salida 
de Guerrera, comienzan a barajarse 
nombres de los posibles sucesores. 

Entre ellos aparece, Diego Giuliano, ac-
tual secretario de Transporte de la Na-
ción, quien habría sido sugerido por el 
propio ministro.

Sin embargo, en el Ejecutivo tam-
bién resuena la opción de Martín Mari-
nucci, que se desempeña actualmente 
como presidente de Trenes Argentinos.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

11ºc
Mínima 

10ºc
Mínima 

9ºc
Mínima 

9º c
Máxima 

22ºc Máxima 

21º  c
Máxima 

20ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$154,00

Venta
$170,00

Venta
$0,1251

CLIMA

DEL PUEBLO II
Tel: 427112
Viedma 778

ECONOFARMA
Tel: 425305
Av. Leandro N. Alem 1407

Compra
$0,1203
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